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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Молодежь Таймыра обучат традиционным промыслам жителей тундры.  
Общественники арктического полуострова Таймыр разработали профориентационный 

проект для молодежи из тундровых поселков, призванный вернуть популярность 
традиционных промыслов, таких как оленеводство, которые на сегодня почти утрачены, и 
предотвратить отток коренного населения в города.  

Проблема кадров 
Сегодня треть населения полуострова Таймыр - около 10 тыс. человек - коренные и 

малочисленные народы. Это эвенки, долганы, нганасаны, ненцы и энцы, многие из них до сих 
пор занимаются оленеводством и традиционными промыслами. Так, охота на дикого оленя 
была основным промыслом предков нганасан - самого древнего и на сегодня исчезающего 
народа Таймыра, самой северной национальности Евразии. 

Однако современная цивилизация оказала серьезное воздействие на северные народы 
и их быт. Так, по данным Всероссийской переписи населения 2010 года, нганасан на Таймыре 
осталось всего 747 человек. Основная масса ассимилировалась в городах, в тундровых 
поселках доживают свой век лишь старики. Оленеводством не занимается ни один 
представитель этого народа, хотя в середине XIX века именно они считались самыми 
умелыми и самыми богатыми оленеводами. 

Проблема исчезновения традиционных промыслов актуальна и для других народов 
Севера. Согласно данным, приведенным в докладе уполномоченного по делам коренных 
малочисленных народов Севера в Красноярском крае Семена Пальчина, Таймыр, где 
сосредоточено практически все поголовье оленей региона, может через пять лет остаться без 
специалистов-оленеводов. Жители 19 поселков, занимавшиеся оленеводством ранее, в 
настоящее время кормятся сезонными промыслами и живут (за исключением бюджетников) 
на социальные пособия. 
          Молодежь из числа коренного населения уезжает из тундры, чтобы получить 
специальность, и больше не возвращается, поскольку не видит для себя будущего вне 
городов. Общественная организация "Союз нганасан Таймыра" решила напомнить молодым 
людям, что существуют национальные промыслы, и разработала профориентационный 
проект их обучения традиционным занятиям. Проект получил грантовую поддержку ГМК 
"Норильский никель". 

"По мнению экспертов, для того чтобы сохранить образ жизни и культуру малых народов, 
нужно, чтобы 35-40% коренного населения занимались традиционными видами деятельности. 
Для решения данной проблемы необходима работа по профориентации населения, обучение 
ведению традиционной деятельности в современных условиях", - сказала ТАСС начальник 
управления благотворительных программ Заполярного филиала "Норильского никеля" 
Светлана Рубашкина. 

Философия кочевой жизни 
Как сообщила агентству представитель "Союза нганасан Таймыра" и руководитель 

проекта Наталья Некипелова, заметно, что молодые люди интересуются традициями малых 
народов, укладом жизни в тундре. Поэтому и было решено создать этот проект. 

В регионе ежегодно проводятся этнические праздники "Большой Аргиш". "Аргиш" в 
переводе на русский язык означает "кочевье". По словам Некипеловой, это понятие включает 
в себя не просто деятельность, а целую философию жизни в тундре - со своими традициями, 
обычаями, неписаными законами и обрядами. С этими традициями, обычаями и 
необходимыми навыками общественники и намерены познакомить молодых людей на 
Таймыре. 

"Мы заметили, что дети коренной национальности, которые участвуют с нами в 
празднике, каждый год задают все больше и больше вопросов. <...> Мы решили использовать 
это... для решения проблемы возвращения детей ... после учебы обратно в тундру для 
занятий традиционными видами деятельности", - отметила Некипелова. 

Ближе к собственным корням 
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По словам Светланы Рубашкиной, участники проекта получат необходимые 
навыки жизни в тундре, в игровой форме ребятам расскажут о жилищах северян, затем дети 
будут учиться устанавливать чум на площадке, рубить дрова, топить печь, ловить силками 
куропатку, запрягать оленей в упряжь. Кроме того, ребятам расскажут, как правильно собрать 
припасы в продуктовые мешки, выбрать место нового кочевья, собрать поклажу в сани, 
проведут соревнования по прыжкам через нарты, конкурс по плетению поясов. 

"Для качественного преподавания серии мастер-классов мы хотим пригласить из 
Красноярска мастера по деревообработке, он ... известный этнодизайнер и художник Евгений 
Поротов, имеет педагогическое и специальное художественное образование", - рассказала 
Некипелова. 

Организаторы проекта уверены, что обращение к своим корням повысит 
самоидентификацию коренных малых народов Севера, улучшит отношение к их культуре у 
других народов. Молодые люди получат необходимые умения для жизни в тундре и 
избавятся от опасений перед возвращением в стойбище. 

ТАСС 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке соревнуются молодые профессионалы 
 Глава города Дудинки Юрий Гурин принял участие в деловой программе пятого 
регионального чемпионата «Молодые профессионалы» (WorldSkills Russia). Состязания в 
профессиональном мастерстве стартовали в Дудинке 13 февраля. Кроме студентов 
Таймырского колледжа поучаствовать в них приехали учащиеся Эвенкийского 
многопромыслового техникума и колледжа технологии и дизайна традиционных промыслов 
народов Якутии. На площадке у ледовой арены "Таймыр" молодые профессионалы  в 
течение трёх дней соревнуются в умении запрягать оленей, изготавливать снаряжение, 
готовить блюда из рыбы, оказывать первую помощь пострадавшему в тундровых условиях и 
других навыках, предусмотренных компетенцией «оленевод-механизатор». В аудиториях 
Таймырского колледжа  первенство в профессии оспаривают будущие мастера 
художественной резьбы по кости. 
        Обращаясь к участникам деловой программы чемпионата Юрий Гурин отметил, что 
движение «WorldSkills», в рамках которого проходят соревнования молодых людей, 
осваивающих рабочие профессии, своей деятельностью способствует повышению 
профессиональных стандартов  подготовки рабочих кадров. «Участие в соревнованиях, во 
время которых молодые специалисты могут продемонстрировать практические навыки в 
профессии, мотивирует их на ещё большее стремление делать свою работу лучше и 
качественней»,– подчеркнул Юрий Гурин… 
 
Юных дудинцев обучали резьбе по кости 
 13 и 14 февраля в городском Центре народного творчества проходил мастер-класс по 
косторезному искусству для учащихся Дудинской школы-интерната. В первый день на 
теоретическом занятии заместитель директора ГЦНТ Евгения Бети рассказала его 
участникам об истории и основных направлениях косторезного промысла в России, провела 
экскурсию по выставке косторезных работ из фондов ГЦНТ и познакомила ребят с 
мастерами-косторезами Центра – Андреем Поротовым и Вольдемаром Ямкиным. 
 На следующий день состоялось практическое занятие мастер-класса. Оно началось с 
инструктажа по технике безопасности, в ходе которого ребята узнали, как избежать травм при 
использовании ленточной пилы, бормашины и других инструментов. Под руководством 
наставников дети разработали дизайн будущих изделий и выбрали подходящий материал 
для воплощения своих идей. Когда эскизы были готовы, педагоги вырезали из рога оленя 
грубые заготовки, которые посредством бормашины и различных фрез их ученики превратили 
в фигурки собаки и рыбы.   
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       По словам организаторов мастер-класса, его цель – привлечение внимания юных 
мастеров к профессии костореза,  расширение их кругозора, знакомство с основами 
традиционного искусства северных народов. 
 
В Дудинке готовятся к хоккею в валенках 
 17 февраля в 14:00 на Набережной площади стартует IV открытый городской турнир 
«Ледяная шайба. Хоккей в валенках». Заседание судейской коллегии и жеребьевка 
участников пройдут в этот же день в 13:00 в фойе городского Дома культуры. 
К участию в развлекательном мероприятии с элементами хоккея и мини-футбола будут 
допущены команды от пяти человек, в возрасте от 16 лет, предварительно заявившие о 
своем желании в оргкомитет и не имеющие противопоказаний к физическим нагрузкам. Для 
победы игрокам, обутым в валенки без резиновой подошвы, необходимо будет попасть 
шайбой-плюшкой в ворота противника наибольшее количество раз. 
       По информации организационного комитета, на сегодняшний день зарегистрировано пять 
команд. Заявки на турнир принимаются до 16 февраля городским Домом культуры – ул. 
Советская, д. 33, каб. 11. Дополнительную информацию по телефону 5-24-27. 
 
Жителей Дудинки приглашают принять участие в опросе  
 На официальном сайте органов местного самоуправления Таймырского Долгано-
Ненецкого муниципального района стартовал опрос «Развитие физической культуры и 
спорта», который продлится до 15 июня 2018 года. 
 Жителям заполярной столицы предлагается высказать свое мнение о развитии 
инфраструктуры спорта в городе, включая необходимость строительства нового 
физкультурно-оздоровительного комплекса. 
 Проголосовать можно на главной странице официального сайта органов местного 
самоуправления Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района 
(http://taimyr24.ru/oprosy/razvitie-infrastruktury-sporta/).  

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
В Норильске сняли карантин по бешенству 

Напомним, такое положение было введено из-за волка, который появился в городе в 
декабре, напал на четырёх местных жителей и был застрелен полицейскими. Экспертиза 
показала — животное было больно бешенством. Чтобы не допустить распространения 
вируса, в северном городе был введён карантин на два месяца, который снят 15 февраля. 

Вести - Красноярск 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Сотрудники компании «Норникель» вошли в ТОП-20 по итогам двух дней на 
всероссийском форуме «Наставник–2018» 

Сотрудники компании «Норникель» принимает участие в первом всероссийском форуме 
«Наставник–2018», сообщила агентству ведущий специалист управления корпоративных 
проектов Заполярного филиала «Норникеля», куратор проекта «Академия наставников» 
Алена Шукшина. 

Форум проводит Агентство стратегических инициатив по поручения президента России 
Владимира Путина, он направлен на развитие профессиональной среды наставничества. 
Глава государства неоднократно подчеркивал, что в мире сейчас идет напряженная борьба 
за интеллектуальные ресурсы и что для России очень важно не потерять ни одного 
талантливого человека. 

«Наставник – 2018» стартовал 13 февраля и завершится 15 февраля. Он проходит на 
площадке 75 павильона ВДНХ и объединяет несколько тысяч человек, вовлеченных в 
практики наставничества: действующих наставников на предприятиях, представителей HR-
департаментов крупнейших государственных и бизнес-корпораций, органов федеральной и 
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региональной власти, сотрудников некоммерческих организаций и 
образовательных учреждений. 

 ..Как рассказала Алена Шукшина, «Норникель» на форуме представляют три наставника 
– участники корпоративного проекта «Академия наставников»: Татьяна Анодина – 
крановщица Надеждинского металлургического завода, призер краевых конкурсов; Владислав 
Семенович – взрывник рудника «Октябрьский»; Тимур Коваленко – старший мастер 
газоспасательной службы ЗФ «Норникеля». 

«Норникель» участвует в блоке «Наставничество на производстве» и в одной из двух 
персональных номинаций – «Наставник года». Участие в таком масштабном мероприятии – 
это большая ответственность, думаю, что наши наставники многое почерпнут на этом 
форуме. По итогам двух дней работы представители компании вошли в ТОП-20», – добавила 
Алена Шукшина. 

«Таймырский Телеграф» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В Красноярском крае расходы на здравоохранение увеличатся на 5 млрд рублей 
В Законодательном Собрании, в рамках заседания комитета по охране здоровья и 

социальной политике, депутаты обусдили вопросы финансирования здравоохранения. 
Народные избранники рассмотрели корректировку региональной казны на 2018 год и 
плановый период 2019—2020 годов. Выступая с докладом, и.о. зампредседателя 
правительства — министра финансов Владимир Бахарь сообщил, чем обусловлены поправки 
и как изменяются параметры. 

Расходы на госпрограмму «Развитие здравоохранения» увеличиваются более чем на 5 
млрд рублей. Львиная доля — почти 4 млрд — это деньги краевого бюджета и около 1,2 млрд 
— федерального. 

За счет федерального бюджета в этом году: около 900 млн рублей пойдет на 
лекарственное обеспечение отдельных категорий граждан; свыше 62 млн рублей направят на 
оказание высокотехнологичной медицинской помощи. 

С прошлого года остались неосвоенные средства по следующим обязательствам: 
перинатальный центр в Норильске — 2 млрд 746 млн рублей (срок ввода в эксплуатацию 
изменен с 2017 года на 2018-й); реконструкция КГБУЗ «Краевая клиническая больница»: III 
этап — 23 млн 600 тыс. рублей, IV этап — 23 млн 700 тыс. ; акушерский корпус с женской 
консультацией, терапией, дневным стационаром в Енисейске — 13 млн 856 тыс. рублей; 
строительство лечебно-диагностического корпуса в селе Ирбейское — 11 млн 500 тыс. 
рублей; поликлиника в поселке Емельяново Емельяновского района — 10 млн рублей. 

Помимо этого в корректировку бюджета включен ряд мероприятий в рамках подготовки к 
проведению XXIX Всемирной зимней универсиады 2019 года в Красноярске. 

Дополнительно выделенные ассигнования в размере 1 млрд рублей из краевого 
бюджета позволят: уменьшить дефицит Территориальной программы государственных 
гарантий бесплатного оказания гражданам РФ медицинской помощи в Красноярском крае; 
погасить просроченную кредиторскую задолженность учреждений;. 

За счет федерального бюджета в 2018 году 525 млн рублей направят на ежемесячные 
выплаты в связи с рождением (усыновлением) первого ребенка. 

НИА Красноярск 
Жители края стали реже увольняться  

В прошлом году в Красноярском крае было принято на работу 204,6 тыс. человек, а 
уволено по разным причинам 221,3 тыс. Такие данные опубликовал Красноярскстат.  

   Из всех уволенных число тех, кто покинул работу по собственному желанию, стало 
меньше - 149,7 тыс. человек по сравнению со 158,7 тыс. в 2016 году. 

В отпусках без сохранения зарплаты находилось 63,4 тыс. человек - чуть больше, чем 
годом ранее. Из них более 30% - это специалисты, занятые в обрабатывающих 
производствах, 10% - в организациях в сфере медицины и социальных услуг. Наибольший 
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рост числа находящихся в неоплачиваемых отпусках отмечен в торговле, ремонте 
автомобилей и мотоциклов. 

К концу 2017 года  организациям Красноярского края требовалось 19,5 тыс. человек – это 
на 2,3% больше по сравнению с аналогичным периодом 2016 года. Больше всего вакансий 
было в организации государственного управления и обеспечения военной безопасности, 
социального обеспечения, а также в организации в области здравоохранения и социальных 
услуг. 

Деловой квартал 
 

В Красноярском крае разрешили застрелить всех лисиц. В министерстве экологии и 
рационального природопользования края пошли на этот шаг из-за бешенства животных. 

В Красноярском крае разрешили неограниченный отстрел лисиц на территории двух 
районов края. Причиной стали случаи бешенства животных, зафиксированные в Березовском 
и Таймырском Долгано-Ненецком районах края. 

Приказ опубликован на сайте краевого правительства. Согласно документу, лис можно 
ловить и отстреливать с 15 февраля по 1 апреля текущего года. Охотники могут истреблять 
животных в неограниченном количестве, не учитывая ни пол особи, ни ее возраст. На 
территории охотничьих угодий районов можно использовать огнестрельное оружие и капканы. 

В конце декабря 2017 года министерство экологии и рационального природопользования 
края опубликовало аналогичный приказ. Тогда из-за угрозы бешенства хищников разрешили 
уничтожать в восьми районах региона. 

Добавим, также на территории Красноярского края разрешена охота на волков. В связи с 
угрозой жизни и здоровью граждан неограниченный отстрел разрешен в Эвенкийском районе 
до 31 марта, в Идринском районе — до 31 декабря 2018 года. 

Напомним, из-за бескормицы хищники стали чаще выходить к людям. В заповеднике 
«Столбы» появились голодные соболи, хищников встречают даже в черте города — ранее на 
автомойку в микрорайоне Солнечный приходила лиса. Специалисты просят не 
подкармливать диких животных. МЧС и Роспотребнадзор напоминают, что от хищников 
можно заразиться бешенством, которое одинаково опасно для животных и людей. 

Newslab.ru 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Медведев видит будущее страны не в гаджетах, а в инфраструктуре   
Премьер-министр России Дмитрий Медведев заявил, что будущее России не в гаджетах 

и цифровизации, а в развитии инфраструктуры. При этом сфера цифровых технологий, 
телекоммуникаций также важна, передает «РИА «Новости».  

«Каждый из нас может взять в руку сейчас телефон и поговорить с Хабаровском или с 
Владивостоком, но этого мало», - отметил Медведев. Людям «необходимо перемещаться, 
ездить по дорогам, по железным дорогам, летать самолетами», сказал он в ходе круглого 
стола на Российском инвестфоруме в Сочи.  

Цифровой мир не может заменить реальный, а «реальный мир — это инфраструктура 
для нашей страны», сказал он. 

Ведомости 
 

Медведев поддержал идею бюджетного маневра: увеличение инвестиций в медицину, 
образование, инфраструктуру     

Премьер России Дмитрий Медведев, выступая на Российском инвестиционном форуме в 
Сочи, поддержал идеологию "бюджетного маневра", который сейчас обсуждают эксперты и 
чиновники.  

"Бюджетные инвестиции надо увеличивать. И, прежде всего - в человека. Нам нужны 
современная высокотехнологичная медицина, современное образование. И, конечно, 
инвестиции в инфраструктуру - в строительство качественных дорог и мостов, энергосетей, 
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коммуникаций, того "скелета", на котором формируются "мышцы" экономики - 
современные производственные мощности", - заявил Д.Медведев в ходе пленарного 
заседания форума.  

При этом премьер подчеркнул, что "одни бюджетные деньги не смогут раскрутить 
экономику, поэтому надо стимулировать коммерческие инвестиции".  

Активным сторонником наращивания расходов на образование, здравоохранение и 
инфраструктуру посредством бюджетного маневра является Алексей Кудрин. В январе 
помощник главы государства Андрей Белоусов говорил, что расчеты администрации 
президента и Центра стратегических разработок А.Кудрина относительно вариантов 
обсуждаемого бюджетного маневра близки.  

"Прорабатываются разные варианты бюджетного маневра", - сказал он, отметив, что 
есть два способа профинансировать увеличение расходов на образование, здравоохранение 
и инфраструктуру - сократить их по другим статьям и оптимизировать налоги. "Расчеты, 
которые делались в ЦСР и в администрации, близки, они показывают, что увеличение 
расходов на все чувствительные позиции (здравоохранение, образование и инфраструктура) 
- это примерно плюс 1,5-2% ВВП. Не прирост (в абсолютном выражении), а доля этих 
расходов в ВВП по консолидированному бюджету", - сказал А.Белоусов, добавив, что никакие 
решения пока не приняты и обсуждение продолжается.  

Позже министр финансов РФ Антон Силуанов сообщил, также не вдаваясь в 
подробности готовящихся предложений: "Нам необходимы структурные изменения, в том 
числе изменения в бюджете и налогах. Такие предложения сейчас готовятся. В первую 
очередь, это инфраструктура, расходы в образовании, здравоохранении, человеческий 
капитал, целый ряд других предложений по реформам готовятся, чтобы перенаправить, 
переструктурировать расходы бюджета на более эффективные статьи, которые отвечают как 
социальным задачам, так и задачам экономического роста". 

ИА "Финмаркет" 
 

"Единая Россия" 18 марта направит на каждый участок по два наблюдателя 
"Единая Россия" собирается отправить минимум по два наблюдателя на каждый 

избирательный участок в день президентских выборов, рассказал в четверг журналистам 
секретарь Генсовета партии Андрей Турчак. "Наша задача, чтобы каждый участок был 
покрыт, это и наблюдатели, и члены избирательных комиссий с правом совещательного 
голоса. Поэтому как минимум по два представителя "Единой России" будут работать на 
каждом избирательном участке",- сказал он. 

Подготовленные "единороссами" наблюдатели будут работать от кандидата, которого 
поддерживает партия, отметил он. 

Он напомнил, что Общественная палата намерена выдвинуть своих наблюдателей на 
выборы. "Очевидно, будет миссия международных наблюдателей, очевидно, будет работать 
организация "Голос", очевидно, будет работать независимый общественный мониторинг, 
поэтому и мой прогноз не менее 8-10 наблюдателей будет на каждом участке", - сказал 
Турчак. 

INTERFAX.RU 
 

Пенсии вырастут в два раза. Правительство пообещало резко поднять выплаты пожилым 
россиянам  

Вице-премьер РФ Ольга Голодец рассказала, до каких пор в нашей стране будут расти 
пенсии. Если считать в нынешних ценах, то каждому человеку преклонного возраста 
государство должно будет выплачивать по 25 тыс. руб. ежемесячно. Об этом чиновница 
заявила в ходе Российского инвестиционного форума в Сочи. 

"Я напомню, что в стратегии заявлен уровень, который мы должны достичь, – в 2,5 
прожиточных минимума. В сегодняшних ценах это около 25 тыс. рублей. К такой пенсии в 
сегодняшних ценах мы должны стремиться, такой пенсии сегодня мы должны достичь", – 
приводит слова замглавы правительства ТАСС. 
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Впрочем, у Пенсионного фонда РФ денег на такое быстрое повышение пенсий едва ли 
хватит. В фонде ожидают, что в 2019 г. средняя пенсия вырастет до 14,3 тыс. руб., а к 2020 г. 
– до 15,4 тыс. рублей. В этих расчетах учтена индексация на 3,7%, которую предусматривает 
бюджет. 

По словам Голодец, Пенсионный фонд сбалансирован и полностью обеспечивает тот 
уровень пенсий, который есть на сегодняшний день. А все, что касается повышения пенсий 
до требуемого уровня, упирается в ресурсы. 

"Если растет ВВП, растет производительность и растут отчисления – это одна история. 
Если рынок стагнирует – это другая история. Процессы сильно увязаны, и они, прежде всего, 
находятся в зависимости от экономического роста", – отметила Голодец. 

Для того чтобы добиться повышения пенсий до 25 тыс. руб., "есть много механизмов". "О 
них нужно думать. Чем быстрее мы его (озвученного уровня пенсий) достигнем, тем лучше 
будут чувствовать себя наши пенсионеры", – констатировала чиновница. 

По ее словам, наиболее оптимальным является солидарный принцип формирования 
пенсий – когда ныне работающие граждане за счет отчислений с зарплат обеспечивают 
выплаты нынешним пенсионерам. Введение индивидуального пенсионного капитала в 
правительстве не обсуждается, негосударственные пенсионные фонды неэффективны, 
отметила Голодец. 

"Уповать на то, что за 40 лет человек может себе накопить – это, наверное, 
маловероятно в условиях быстро меняющихся институтов, меняющейся роли денег, 
кардинально меняющейся стоимости активов на протяжении очень коротких промежутков 
времени, и сегодня, мне кажется, рисковать средствами граждан мы не можем", – сказала 
вице-премьер. 

А в Подмосковье 57 тысяч пенсионеров получают ежемесячную выплату в размере 700 
руб., рассказала министр социального развития региона Ирина Фаевская. На нее имеют 
право одинокие пожилые люди в возрасте от 70 лет и семьи из пенсионеров, если одному из 
них исполнилось 70 лет и доход каждого не выше двух пенсионных прожиточных минимумов 
в 18 тыс. 142 руб., поясняет "Подмосковье сегодня". 

«Утро» 
 
АИЖК назвало среднюю ставку по ипотеке к концу года в России   

Средняя ставка по ипотеке в России к концу текущего года снизится до 8%, сообщил на 
инвестиционном форуме в Сочи генеральный директор АИЖК Александр Плутник. По его 
мнению, ставки еще будут снижаться как минимум три года.  
  «Средняя ставка в 2018 г. уже составляет 9%, к концу года будет 8%. Ставка по ипотеке 
по программе для семей с детьми составляет 6%. Мы видим, что ставка будет уменьшаться, 
и это будет происходить в трехлетней перспективе как минимум», – сказал он.  

 Плутник добавил, что средний размер ипотечного кредита за 2017 г. увеличился с 1,4 
млн до 1,7 млн руб.  По прогнозам гендиректора АИЖК, в этом году рынок ипотеки вырастет 
на 30% .  

 В целом ипотечное кредитование в прошлом году продемонстрировало рекордный 
рост на фоне снижения процентных ставок: выдача жилищных кредитов увеличилась на 
37,2% и достигла 2 трлн руб. 

Интерфакс/Ведомости 
 
В России резко сократилось число желающих получить права. Это произошло на фоне 
почти двухмиллионного прироста парка автомобилей, зарегистрированных в 
Госавтоинспекции 

По итогам 2017 года в России было выдано 1,33 млн водительских прав из них 1,07 млн 
— удостоверения категории B. Как пишет «Коммерсант», это существенно меньше, чем в 
предшествующие годы. 

По итогам 2016 года права получили более 2 млн человек, в 2015 году — 1,87 млн, в 
2014 году — 2,4 млн. В Москве по итогам 2017 года выдано 73,8 тыс. водительских прав (на 
12% меньше, чем годом ранее), в Московской области — 89,3 тыс. (+0,6%). 
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При этом автопарк, по данным ГИБДД, за прошедший год увеличился на 4,5%, с 57,1 
млн до 59,7 млн транспортных средств. 

Сильнее всего, по оценкам экспертов, сократилось число прав для управления 
грузовиками и автобусами. Число получивших водительское удостоверение категории С 
уменьшилось с 124,6 тыс. до 106,4 тыс., категории D — c 42,3 тыс. до 37,9 тыс., С1 — с 43,7 
тыс. до 1,1 тыс. (эта категория позволяет водить грузовики массой от 3,5 до 7,5 тонны). 

Новости. Mail 
 

Россия в 2017 году увеличила вложения в американские гособлигации на 19% 
Россия на конец декабря 2017 года являлась держателем казначейских ценных бумаг 

США на общую сумму в 102,2 миллиарда долларов, таким образом за год она увеличила 
вложения на 16,1 миллиарда долларов или 18,7%, следует из данных американского 
минфина. 

При этом, отмечается, что за месяц объем вложений в эти бумаги, напротив, сократился 
на 3,5 миллиарда долларов, в ноября Москва являлась держателем этих бумаг на сумму 
105,7 миллиардов долларов. 

На конец декабря 2017 года Россию занимала 15-ю строчку в рейтинге крупнейших 
держателей гособлигаций США. 

Первое место по-прежнему у Китая — он владеет американскими ценными бумагами на 
1,1849 триллиона долларов. В годовом выражении китайские вложения в гособлигации США 
выросли на 11% или на 126,5 миллиардов долларов, 

За Китаем следует Япония. Второй по величине держатель данного актива сократил 
портфель на 22,6 миллиарда долларов — до 1,0615 триллиона долларов. В годовом 
выражении изменение более существенное — сокращение на 29,3 миллиарда или на 2,7 %. 
За ним с большим отрывом идет Ирландия с 326,5 миллиардами долларов, эта страна 
увеличила вложения в гособлигации США на 13%. 

РИА Новости 
 

Разработаны новые правила содержания многоквартирного дома     
Минстрой РФ разработал новые правила содержания общего имущества, который 

устанавливает необходимый минимум работ для надлежащего содержания многоквартирного 
дома. Перечень включает в себя 31 вид работ. Так, прописывается порядок содержания 
подвалов и чердаков, крыш и фасадов, стен и перекрытий, столбов и балок. Также 
управляющая компания должна позаботиться о внутреннем пространстве дома: лестницах, 
отделке, полах, вентиляции, окнах и дверях, относящихся к общедомовому имуществу, пишет 
"Российская газета".  

 Содержать в хорошем состоянии и проверять исправность управляющая компания (УК) 
должна сети: электрические, тепловые, горячего и холодного водоснабжения, а также газовое 
оборудование. В перечень вошли работы по содержанию лифтов, помещений, входящих в 
состав общего имущества в многоквартирном доме. А если в доме есть печи, камины, очаги и 
индивидуальные тепловые пункты, то УК должна позаботиться об их исправности, а также о 
хорошей работе системы домоудаления.  

 Кроме того, в новых правилах прописаны особенности содержания придомовой 
территории, документ уточняет и особенности организации сбора и вывоза отходов.  

Правила прописывают и вопросы финансирования работ по текущему ремонту общего 
имущества многоквартирного дома.  

Разработанный документ должен обновить нормативную базу, регламентирующую 
содержание общего имущества многоквартирного дома, так как действующие документы 
устарели. Как отмечает эксперт научно-образовательного центра федеральных и 
региональных программ Высшей школы государственного управления РАНХиГС Игорь Кокин, 
правила эксплуатации жилищного фонда были утверждены еще в 2003 году приказом 
Госстроя, некоторые нормы которого уже противоречат Жилищному кодексу.  

По мнению эксперта, новые правила еще будут дорабатываться в части строительных и 
санитарных норм.  
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И.Кокин также отмечает, что несоответствие объема и качества работ 
необходимому минимуму является основанием для собственников квартир требовать 
соблюдения законодательства или перерасчета платежей.  

 Финмаркет 
 

Россияне советуют властям заняться экономикой. Проблемы миграции и развития 
демократии беспокоят население все меньше 

Главной государственной задачей россияне считают борьбу с бедностью и развитие 
экономики. Граждане ждут от властей решения этих задач уже много лет, показывают опросы 
холдинга «Ромир». Почти половина населения прямо или косвенно призывает чиновников 
начать решать экономические вопросы. Почти столько же указывают, что основная задача 
властей – повышение благосостояния граждан. Подобный подход в целом не удивителен. За 
чертой бедности в стране проживают 20 млн человек, то есть 14% от всего населения РФ, а 
реальные доходы граждан падают пятый год подряд. 

Призыв населения РФ к властям начать решать экономические вопросы выглядит в 
российских условиях довольно банальным. Но стоит напомнить, что такой «крик об 
экономической помощи» звучит далеко не везде. В более благополучных странах население 
больше озабочено миграционной или языковой политикой, правами геев или региональной 
автономией. Так, во Франции во время президентской выборной кампании ключевыми 
считались проблемы миграции, реформы отдельных налогов. В Германии на выборах в 
Бундестаг в 2017 году также в центре внимания была миграционная политика, снижение 
налогов, социальная поддержка семей с детьми и цифровизация. 

Исследовательский холдинг «Ромир» представил вчера результаты опроса 1500 
респондентов на предмет того, решение каких государственных задач они считают 
первостепенными. В итоге около 40% населения РФ считают главной задачей развитие 
российской экономики. И с 2015 года их доля никак не изменилась. Чуть большее число 
граждан – 41% – волнует уровень благосостояния населения. При этом еще пару лет назад к 
борьбе с бедностью призывали только 29%. 

Замыкает тройку актуальных для россиян проблем тема борьбы с коррупцией. Сегодня 
решение этой задачи считают первостепенной около трети (31%) респондентов. «Еще в 2015 
году проблема коррупции волновала лишь 17% населения», – подчеркивают исследователи. 

Важность социальной поддержки населения в глазах россиян за последние два года 
почти не изменилась. Так же как и в 2015 году, около 29% россиян называют среди главных 
задач именно развитие социальной помощи населению. Вопросы заботы о старшем 
поколении, по мнению 20% граждан, также должны входить в список основных 
государственных задач. 

За последние три года возросла не только доля тех, кто призывает чиновников решать 
экономические вопросы. «За это время в два с половиной раза – с 7 до 19% – выросла доля 
россиян, которые считают одной из приоритетных задач борьбу с терроризмом», – сообщают 
социологи. 

Вопросы же внешней и внутренней политики, похоже, все меньше волнуют россиян. Так, 
если еще пару лет назад о необходимости усиления престижа РФ на международной арене 
высказывался каждый пятый житель страны, то сегодня их доля снизилась до 15%. 
«Проблема укрепления российской государственности волнует теперь на треть меньше 
респондентов (12%), чем в 2015 году (18%)», – продолжают исследователи.  

В конце списка важных государственных задач особых изменений с 2015 года почти не 
произошло. Повышение военной мощи страны, решение проблем миграции, развитие 
демократии, создание условий для развития частного бизнеса или проведение рыночных 
реформ называют в качестве приоритетных государственных задач от 6 до 8% респондентов. 

Недовольство граждан нерешенными экономическими проблемами страны не вызывает 
удивления у социологов. «Новая волна экономических проблем ощутимо ударила по 
благосостоянию народа, о чем наши респонденты не устают говорить. Закономерным 
выглядит и заказ на решение проблем бедности, падающих доходов, предотвращения 
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дальнейшего материального расслоения общества», – говорит президент 
исследовательского холдинга «Ромир» Андрей Милехин. 

Это вполне логичное изменение в осознании населением общей ситуации в экономике и 
обществе, продолжает аналитик компании «Алор Брокер» Алексей Антонов. «Сама ситуация 
последних лет заставила россиян внимательней присматриваться к экономическим 
проблемам, повысила общую финансовую грамотность, научила выделять из общей массы 
проблем наиболее насущные и значимые для развития государства», – считает аналитик 
компании «Финам» Алексей Коренев. 

«Стагнация экономики, банкротство компаний и падение доходов населения России 
совершенно логично приводит к изменению ожиданий граждан от государства», – 
соглашается с результатами исследования директор Центра экономических исследований 
университета Синергия Андрей Коптелов. Теперь в фокусе внимания граждан повышение 
благосостояния, развитие экономики и борьба с коррупцией, перечисляет эксперт. 
«Большинство граждан прекрасно понимает, что развитие экономики дает новые рабочие 
места и налоговые поступления, а коррупция снижает объем средств, остающихся для 
распределения на социальные нужды», – подчеркивает он. По мнению экономиста, 
российские граждане престали видеть смысл в усилении престижа России и укреплении 
российской государственности. «Особенно с учетом того, что финансирование данных 
мероприятий зачастую осуществляется за счет сокращения социальных расходов, что делает 
население еще беднее. А учитывая, что часть граждан уже перешагнули черту бедности, а 
остальные находятся недалеко от нее, а существенных положительных изменений ни в 
экономике, ни в социальной политике в ближайшее время не предвидится, то недовольство 
россиян ухудшением своего экономического положения в ближайшие пару лет будет только 
нарастать», – резюмирует Коптелов.  

При этом сами российские власти к проблеме благосостояния граждан иногда подходят 
крайне выборочно. Часть правительственных чиновников вообще предпочитают не замечать 
и обходить стороной эту тему в своих докладах. Другие же рост числа малоимущих зачастую 
связывают с «внешними ограничениями».  

Падающие доходы населения угрожают экономическому росту, утверждала накануне 
публикации опросов «Ромира» вице-премьер Ольга Голодец. К решению проблемы бедности 
чиновники подходят формально: предлагают повысить минимальный размер оплаты труда 
(МРОТ) до прожиточного минимума, полагая, что так простимулируют рост ВВП. Повышение 
МРОТ до прожиточного минимума не панацея, спорили экономисты (см. «НГ» от 08.02.18). 
Уровень бедности в РФ может быть занижен, а значит, малоимущих в стране в разы больше, 
чем показывает Росстат, не исключали эксперты.   

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Это не жизнь у вас такая, это такая смерть. Невозможно не заметить, что мир, в котором 
мы живем, опять корчит нам рожи в зеркалах СМИ и блогов.  

Инцидент в Сирии, обернувшийся гибелью граждан России, превратился в 
информационном зеркале в жуткое запланированное побоище, в котором погибло до тысячи 
бойцов некоей «ЧВК Вагнер», а Россия снова проиграла войну в Сирии и проглотила 
чудовищное унижение.  
         Крушение самолета АН в отражении превратилось в уничтожение авиапромышленности 
СССР и унижение бывшей когда-то великой державы.  

Очень и очень условно успешный старт ракеты очень и очень условного авторства Илона 
Маска в зеркалах СМИ и блогах превращается в глумление над поражением космической 
программы России и сапогом американского миллиардера на груди Рогозина.  

Реальные спортсмены, лишенные произволом международных чиновников 
национального флага, но ведущие себя с достоинством и с любовью к Родине превратились в 
этих зеркалах в коллаборационистов, униженно ползающих в ногах у врагов России.  
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Так первый медалист Игр-2018 Семен Елистратов, посвятивший свою «бронзу» 
спортсменам, не допущенным в Пхенчхан, отразился в кривом зеркале как предавший своих 
товарищей по команде эгоист.  

Фигуристка Евгения Медведева, выступившая на Играх с невероятным успехом и в ответ 
на вопрос – «гордится ли она признанием МОК?» ответившая, что гордится Родиной, 
превратилась в позор России.  

Перед нами уже не просто ошибочные предположения. И они сами по себе небезопасны, 
но, хотя бы с точки зрения логики, имеют право на существование, до того момента пока не 
стало известно, как ведут себя наши спортсмены на самом деле.  

Перед нами полный разрыв отношений с реальностью. Что еще примечательного в 
происходящем?  

То, что эта ядовитая мифология разливается не только на промышленных фабриках 
мировоззрений, а и самогонится в частном секторе (причём, как для отравы 
пристрастившихся, так и для собственного потребления).  

И что, опять же, примечательно – данное зелье потребляется не только украинским 
сектором интернета, а и вполне отечественным. Первый (исступленно жаждущий москальской 
крови, поражений и унижений) – понять значительно легче: воображаемая месть лучше, чем 
ничего. Но наши-то по какой причине подсели на отраву?  

Люди сами внушают себе унизительные иллюзии, сами же бьются от них в истериках, 
сладострастно ждут все новых и новых ударов судьбы и вообще – сильно напоминают 
главную героиню кино про «пятьдесят оттенков».  

У меня есть гипотеза, уважаемые читатели.  
Все дело в том, что мораль, нравственность и прочие «скрепы» - вовсе никакие не 

абстракции, а вещи очень и очень конкретные, привязанные к реальности и накрепко 
приваренные к обстоятельствам. Ведь то, что морально или извинительно в одних 
обстоятельствах – совершенно недопустимо в других.  

А самооценка не витает в воздухе. Человек оценивает все вещи на свете, в том числе и 
себя, в сравнении с другими людьми, свое положение – в сравнении с положением других и 
достижения свои – так же в сравнении с достижениями другого.  

Как говорили англичане, знающие толк как в смене обстоятельств, так и в лицемерии: 
«Джентльмен по одну сторону Суэца не отвечает за поступки по другую сторону»  

Россия за последние тридцать лет неоднократно переходила на разные стороны Суэца. 
То превращаясь из советской цивилизации в дикое поле с бычьими табунами в красных 
пиджаках, то, «поднимаясь с колен», возвращала звание державы.  

И к тому, и другому состоянию требовалось как-то приспосабливаться. И жить морально 
(или делая вид, что морально) в конкретной ситуации – то в руинах, то на стройке. И что 
морально в одном случае – безнравственно в другом.  

Это вполне нормально набрать себе кирпичей из разрушенного дома, чтобы выжить. Но 
не морально рушить чужой дом или дом, который строится, чтобы сделать себе бизнес на 
продаже кирпичей.  

Пока одни ученые ехали на Запад, просто для того чтобы выжить и продолжить научную 
работу (многие потом вернуться или станут помогать нашей науке из-за рубежа). Одни их 
коллеги на голодном пайке сохраняли научные разработки погибшей страны. Другие, с воем 
про то, что «предатели развалили такую страну!», волокли секретные разработки все на тот 
же Запад, но полагая свой патриотический вой о загубленной стране - отличным 
обрамлением совершаемого. Потому, что какая разница, если всё погибло, если всё кончено?  
        Такое расслоение наблюдалось во всех сферах и во всех масштабах. Инженеры уходили 
в коммерцию, спортсмены в бандиты, распадались семьи, закрывались заводы. Исчезали 
города. Но и в этой ситуации люди пытались быть хорошими. Или хотя бы выглядеть ими.  

Уже просто громкое ясное неприятие того, что тогда происходило, было поступком. За 
неимением возможности что-то сделать. Создать. Придумать. Произвести.  

Даже для простого несогласия нужны были силы и мужество.  
Я никогда не забуду передач «Эха Москвы» с Александром Прохановым, когда он, плача 

как Ярославна, держал и держал красное знамя Родины под плевками победившей и 
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торжествующей либерды. Они прекратили его приглашать в тот момент, когда им стало не 
смешно. Когда Россия начала оживать.  

Сейчас Россия далеко еще не в порядке, но все же она жива. И у нее есть будущее.  
Сейчас Россия это не руины, а стройка. В ней полно дел.  
Надо хорошо сдать ЕГЭ, поучаствовать в Школьной Олимпиаде, зайти в технопарк, 

начать стартап, создать 3Д-принтер, робота, дрон, побомбить бармалеев, поступить в 
Бауманку, устроится на работу в КБ Ильюшина, выдержать санкции, выбрать президента.  

Полно дел!  
И часть из них – просто отличное времяпрепровождение. Полезное, интересное, драйвое 

и выгодное.  
И вот вопрос. К этому, что тоже надо приспосабливаться? К ЕГЭ сатанинскому, к 

стартапам бесовским? Допустить для себя новую действительность – чужую, непривычную, 
не отвечающую моей предыдущей адаптации, которая далась таким трудом?  

Неуютно. Страшно. Небо? Пустое место. Как там ползать?  
А если обман? Нет ли под нормальными здоровыми человеческими лицами молодых – 

знакомых нам свиных и волчьих рыл? Не могли же мы (мы!) вырастить нормальных людей?  
И кричат люди в истерике «Волки! Волки!», как тот мальчик из сказки. И пока есть еще те, 

кто верит. А есть и те, кто хочет верить. И рано или поздно волки все равно придут. Они 
всегда приходят. Не потому, что кричавшие – пророки.  

Недоверие к миру. Недоверие к будущему. Недоверие к себе. Недоверие друг к другу. 
Мы страдаем от них. Но никак не хотим расставаться с ними.  

А если жизнь поменялась, так тем хуже для жизни. И если люди поменялись, если 
молодежь умна, смела и патриотична – тем хуже для людей. Объявим их дураками, 
«жертвами дебилизации образования», предателями. И будем вкалывать себе препараты 
«Коля из Уренгоя», «Олимпийцы – власовцы» и «развалили космос», пока организм 
выдержит. А как не выдержит – так и вопрос снят.  

Спасение есть. Хотя оно и трудное. И тут, как и во всех подобных случаях, человек 
может лечить себя только сам. При помощи других, но сам. Принимая новый мир и меняясь 
для него.  

Есть вещи похуже.  
Когда за патриотическим вытьем, настаивающем на гибели (непременной гибели!) 

Родины, прячется шкурный интерес – сытая жизнь,  этой гибелью и обеспеченная.  
Просто дешевое чувство собственного достоинства на фоне руин. Сменить жанр – не 

могу, а зарабатывать как-то надо, и считать себя патриотом надо, наслаждаясь всеми 
благами. Немножечко коллаборационизма.  Потому как, «не мы такие, а жизнь такая».  

На самом деле, существование не стоит путать с жизнью. Жизнь – это результат любви. 
А любовь – это связь. С человеком. С людьми. С миром. С реальностью.  

И любой отказ от них – равноценен отказу от жизни. Так что это не жизнь такая. Это  
такая смерть. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 16.02.2018 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 56,59  ▼ 1, 00 

EUR 70,67  ▼ 0, 56 
 
 
 
 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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